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★ 诗歌：耶稣耶稣最爱救主，无人无物与你比拟，你的笑容是我欢喜，我爱爱你你主。 

   o 耶稣他在哪里？圣经说：「就在你口里，就在你心里。」一开始就来与主连上，把你的手

放在心口，因为耶稣就在那儿。眼睛闭上就说耶稣就在我口里就在我心里。 【罗10:8「这道离

你不远，就在你口里，就在你心里。」】 

 

★ 神向人说话的方式 

   o 耶稣会借着人说话，借着圣经说话，借着环境向我们说话，也借着异梦、异象向我们说

话。但是最可靠的、不容易错的那就是他借着圣经向我们说话。圣经本来就是神的话。 

   o 那今天我们怎么知道神借着圣经说话呢？那是我们读经的时候或是听到别人引用圣经的

时候你心里面就被触动，有所感触，甚至于你感到震撼，那就是圣灵那就是主借着圣经向你说

话。 

   o 要记得以后在听道祷告的时候，有时候耶稣会借着弟兄姊妹的祷告向我们说话。怎么知

道呢？最主要就是你的心被触动，这些话好像对我说的。什么时候你有这个感觉，你应该相信

这就是主对你说的。因为我们看不见主，主就是那灵。耶稣说「神就是灵」，我们拜他，我们

跟他来往，听见他的声音都是在圣灵里。 

  o 圣灵会借着圣经，借着人的口，借着环境向我们说话。甚至于在旧约，先知巴兰为了得到

一些钱财上的好处，就去到一个以色列的敌国的王那里，那个王让他发预言咒语以色列，他就

去了，神在路上拦阻他，而神是借着他所骑的驴子，驴子都能够开口说话，所以在神没有难成

的事（参民数记22章）。所以，有时候神也会借着动物向我们说话。 

  o 例如：有一位韩国牧师，他一心想离开韩国去美国，神没有带领他。有一天他去到一个人

家里面，被那家人的狗在脚上咬了一口，他忽然就惊醒了：神借着这件事告诉我我的腿不要乱

跑，不要一直想去美国，除非是神所带领的。 

  o 神真是借着不同的人事物向我们说话。旧约约拿的经历告诉我们神会借着环境向我们说话

，神借着天气气候人事物向我们说话。只是我们平常没有留心，并且因为圣经不够熟悉，所以

不相信神会借着万事万物来向我们说话，叫我们得益处。 

  o 我们的灵里面要敏锐，在聚会中要跟随圣灵，怎么跟随呀？圣灵看不见啊，圣灵就在我们

的里面。我们的灵觉要敏锐，灵里面要敏锐。 

 

★ 在我们的里面，有两种敏感。 

   o 一种是天然的，就是我们天生的那种敏感－－对人敏感，对人话语敏感，这是不好的。

感觉细腻是好的，但过敏就不好了。就是别人说什么尤其不好的话，你因为太敏感就把它放在

心上，所以你就不高兴了，产生一个忧伤的灵、难过的灵、或者气愤的灵，这就使你的灵受伤

，灵命受到损害。那种的敏感要不得，要祷告求主挪去。 

   o 另外一种敏感是在灵里的，是神所赐给我们的，让我们的灵活过来。我们所谓的重生得

救，就是灵活过来了，开始有感觉了，对神有感觉了，这种感觉是好的，需要培养和留心的，

怎么培养呢？就是你对神的事、圣经的话、万事的变迁、人事物，万事万物你感觉到是神向你

说话，你感觉到震撼，这个时候你就要改，要顺服。你顺服的越多，灵觉就越敏锐。 

   o 要留心，我们的内在生活完全在乎里面的，在乎内在的。哦，祂在我们中间，祂在我们

里面，有时候我们把手放在心口，就是提醒我们主就在那里，在我们的里面。 

★ 这周特别讲到聚会的问题，《跟随圣灵》第13章讲到如何在聚会中跟随圣灵，13章前两页讲

到基督徒为何聚会以及基督徒如何聚会。 

   o 基督徒为什么聚会呢？ 

   o 第一，这是主的命令。 【希伯来书10:25 你们不可停止聚会，好像那些停止惯了的人，

倒要彼此劝勉。既知道（原文作「看见」）那日子临近，就更当如此。 】 

   • 既知道那日子临近，就是既看见那日子临近。今天这个世界所发生的天灾人祸，战争，

犯罪的事越来越多，这都是主耶稣预言他来的时候这些兆头都可以看到，他来的时候也就是世

界的末日来到了。 



   • 我们一般基督徒都不太注意主要来的事，因为不读圣经，即使读经也不相信主的话，好

像平时过日子就好像跟平常人一样，照样忙着赚钱，把神的事情放在一边，把赚钱放在最重要

的位置上，这些都是不知道世界的末日快要来了，不知道我们离开世界的时候什么都带不走，

而唯一能够带走的是主与我们同在。主的同在在我们里面，这是永远的。我们来上课就是要得

着永远的主的同在。并且要彼此劝勉，因为主来的日子近了。 

  o 第二，世界的末日快到了，主快来了。我们必须趁着还有今天，要彼此地劝勉，彼此地鼓

励(参来3:13)。 

   • 圣灵来了，他就是把耶稣带来。我们怎么知道耶稣在我们里面，因为我们与圣经和圣灵

连上了，圣灵来就是把耶稣的同在带来。我们一般基督徒对神的同在看得太轻了；其实一般的

基督徒对在聚会中主与我们同在，太缺少认识了。 【太18:20 因为无论在哪里，有两三个人奉

我的名聚会，那里就有我在他们中间。 】 

  o 聚会的第三个原因是主吩咐我们，主应许我们。 

   • 我们聚会的时候他就在我们中间。因为我们缺少这个认识。没有与圣经和圣灵连接。每

一个聚会，都应该是与主连结、与圣灵连结的聚会。有主同在的聚会，这是主特别应许的，一

般基督徒没有注意到。 

 

★ 神同在的聚会 

   o 周牧师自己见证：信主七十年了，一辈子都在聚会，开始的时候只知道聚会，也喜欢聚

会。我不知道主在聚会中，也不知道马太福音18:20。对主的名字也不够认识，耶稣另外还有

个名字以马内利：神与我们同在。神与所有信耶稣的人同在。 

   o 我们为什么要聚会呀？因为主与我们同在。我们要来与主同在，要享受主的同在。为什

么当初的教会他们天天聚会哪？就是因为主与他们同在。那个时候是圣灵降临了，因为主耶稣

在圣灵中与我们同在。主与他们同在。聚会，因为主与我们同在，成为我们的享受。 

   o 主与我们同在，他就是要来帮助我们，要来喂养我们，要造就我们，要在我们的身上要

作，直到他所需要作的工作。我们忧伤，他就安慰我们。我们什么地方有病痛，或者心里呀难

过，他就会来医治我们。我们缺少能力，他就会赐能力给我们。我们缺少爱，他就会把爱浇灌

在我们心里面。我们需要什么，他都会来。 

   o 他与我们同在，要知道耶稣是死而复活的主。没有一个宗教的教主是活的，都是死了，

他们还相信。可是我们的主是死而复活的主，他在我们中间，他是永活的主，他是施恩的主，

他是有能力的主，他是造就我们的主。可是他是灵，我们看不见他，就很难相信，也很难知道

。我们一旦知道他是灵了，他就在我们里面了，看不见的却是那么真实的在我们当中，我们一

旦进入内在生活，我们就知道，哦！主真的在我们当中，主真的与我们同在。而圣灵来，就是

要把主的同在带来；或者说，圣灵来，就是让我们能够经历主真的复活了，主真的在我们里面

，也真的在我们的聚会当中运行。 

   o 我最近，就是看到好多的见证，神怎么样在聚会当中遇见他们，神怎么样改变了他们。

我很受鼓励，我看的这一些见证，哎呀，我真的是很稀奇，稀奇呀神真的在你们中间，在各个

课室里头，可是呀，你们要相信，你们如果不信神不会向你显现，神不会在你的身上做什么。

你就是要相信。 

   o 为什么我们要聚会哪？主耶稣告诉我们说，圣灵的时代来了。所谓新约的时代那就是圣

灵的时代，圣灵的时代来了以后，我们聚会的时候，他就会在我们中间运行，他就会引导我们

，带领我们，向我们说话，在我们身上做工，改变我们的生命，他所做的超过我们所求所想的

。我们如果知道基督徒聚会的重要，基督徒聚会的福气，我们就不会轻易地漏掉一个聚会。 

   o 没有与圣灵连接上之前，我们的聚会多半还是在宗教的形式里面，追求一些知识，或者

到教会去与人有一些交往，联络一些感情，但是没有和主连上，就是因为没有和圣灵连上。怎

么样能够与主连上？就是你必须首先要回到圣经里面来，相信圣经所说的话，耶稣所说的话。 

   o 比如：耶稣说【「你们无论在哪里有两三个人奉我的名聚会，那里就有我在你们中间」（

太：18:20）】我是从这开始相信，然后就进入到聚会中主的同在。慢慢的我领受了圣灵与圣灵

连上以后，我就知道圣灵来了就是要来带领我们，引导我们的。 【约翰福音16章13节，主耶稣

说真理的圣灵来了他要引导我们进入一切的真理。 】 

   o 圣灵来，是要带领我们的，引导我们的。他不仅是在聚会中引导我们，在我们生活引导

我们，甚至于他在我们一生一世都一路引导。 



   o 我写的《跟随圣灵》这本书，里面好多都是见证。你看了我们搬家啊，生孩子啊，生病啊

，无论做什么，我们都是在学习跟随圣灵。所以，一直到今天，我能够说，哎呀，我太有福气

了。跟随圣灵是最好的一条路，跟随圣灵是最安全的一条路。有时候，我们的信心会受到挑战

，那我们就要相信。有时候神要我们相信到一个地步啊！就是好像有点冒险，就是从人的角度

来看好像是冒险似的。 

   o 我告诉你，神要我们相信，所以有时候他会试验我们的信心，好像他试验亚伯拉罕，要

亚伯拉罕把自己晚年将近一百岁的时候生的这么一个独子，献上当作活祭。亚伯拉罕因为顺服

神，他的信心很大。神要试验他的信心，看看他相信不相信。所以亚伯拉罕就真的把他的儿子

就带着柴火骑着驴带到一个山上，真的要把他当做燔祭要献上了。你知道这是冒险的，亚伯拉

罕他虽然有信心，可是难免我们在天然的人里面那会有时候会有一点疑问，那怎么办？因为亚

伯拉罕信神是叫那死人复活，那如果神不做，那我这个儿子不就是没有了吗？ 

   o 当信心受到考验的时候，我们好像需要有点冒险，但是我告诉你对神来说他永远是信实

的，你不要怕对在神的信心上这样冒险，可是我们今天最起码的信心就是要相信他在我们里面

，要相信他的话所说的－－我们聚会的时候，他就与我们同在。 

   o 你来聚会的时候，要记得主说的「无论在哪里，有两三个人奉我的名聚会，我就在你们中

间」。所以，你来到课室里头，或者是你来参加小组的聚会，或者是参加一个人多的教会性的

聚会，你一进到聚会里，就应该想到主他所说的，主他就在这里，他就在我们中间。你如果是

这样开始相信的话，渐渐的就能够经历到主的同在。 

   o 基督徒最大的福分就是主与他同在。神与我们同在，以马内利，这是神给我们最大的福

分，也可以说主耶稣来到地上，他来拯救我们，最主要的就是在地上把神的同在带来，也把我

们带到神的同在的里面。我们一旦进入神的同在，我们就与神连上了，与圣经连上了。与圣经

连上了，就是与主连上了。一旦与圣灵，与主连上了的话，我们在生活中都能够跟随圣灵。不

要说在聚会中，在生活中都能跟随圣灵。 

 

★ 武汉刘姐妹的见证 

   o 我前天接到一封信，我觉得很好。我现在就跟你们这样分享，是武汉一个课室的刘姐妹

，因为她信也是很多人可以经历的，所以我在这里与你们分享，她是写给我说，周爸爸新年好

，感谢神亲自带领我到网校（你要知道你来上网校的课，要相信是神亲自带领你来的）她说经

过大半年的学习和操练，现在她能够听到圣灵的声音了。就是因为她与主连上了，与圣灵连上

了。她也清楚主的指引，主带领她读经带领她为什么事情都要祷告，她说什至于圣灵还教她怎

么炒菜，你们有没有想到你们姐妹们那在厨房里炒菜的时候啊，圣灵都会告诉你。 

   o 我就是这样，我本来不会炒菜的，哎主你教我怎样炒你告诉我。主就告诉我，放一点盐

，然后那放一点酒煮菜的酒，有时候他会告诉我说放一点红糖，或者加一点醋。哎这个菜炒出

来就不一样，你们如果是这样注意，那个恩膏，就是我去年所讲的那个恩膏的教训，他在凡事

上在每一件事上他都会教训我们的。 

   o 然后，姐妹她就说道，她说我真的感觉到主离我好近好真实，你们每一位都能够经历主

好近好真实，那在乎什么哪？在乎你相信。你要相信主就在你里面，主离你很近，主是又真又

活的，你要这样相信，那么就如刘姐妹所说的。 

   o 然后她说，我们小组里面有个姐妹，田姐妹。她以前很软弱，常常的忧郁，曾经有两个

月的时间没来聚会，停止聚会。最后她参加周六的生命交流会，参加了几次以后她变了。 

   o 我有接到其他人来信说，他们来参加网校或者交流会参加两三次就变了。我相信你们今

天在课上的也有不少人也是有这样经历的。神的话进入她的里面，这个田姐妹她活了。现在，

她觉得每一次的聚会真的是不可缺少。她真的是做到了不可停止聚会，你们在各地聚会的要记

得，当然，我们所说的聚会，不是那种传统的形式的聚会。 

 

★脱离形式跟随圣灵的聚会 

   o 要记得，我们所说的聚会，乃是有主同在的聚会，有圣灵运行的聚会，是圣灵带领的，

圣灵掌权的。虽然有一个牧者或者有一个带领的人在那里带，但是这个人应该是跟随圣灵的。

他跟随圣灵，带着大家来跟随圣灵，所以这是我们所说的聚会。 

  o 我们所说的或者是圣经所说的聚会，是主同在的聚会，是圣灵带领的聚会，是新约时代是

圣灵时代的聚会。还有罗马书7章6节指出，我们已经脱离了旧约律法的捆绑了。保罗在7章6节



，说我们既然在捆我们的律法上死了，就是断绝关系了。那么现今就脱离了律法，律法就是规

律规条仪文，而我们非要照着这样做，就是约束我们的。如今圣灵来了，我们与圣灵连上了，

所以我们就活了。刚才那个姐妹发现这个田姐妹活了。为什么活了？与主连上了，与圣灵连上

了。 

  o 而且罗马书7章6节指出，我们服事主要按照心灵的新样，不按照仪文的旧样。所谓圣灵的

新样，是没有一个固定的形式。圣灵怎么带我们就怎么跟，就是圣灵的新样。也许我们每一次

聚会都不一样了，因为圣灵每一次的带领都不一样。我记得我在华盛顿牧会的时候，我就是学

怎么样跟随圣灵，有时候因为我要牧会我要带领聚会，我非得学怎么样来跟随圣灵，让圣灵来

带领。所以，那个时候我们的聚会呀，我可以说越来越不一样了，到了后来几乎每一次聚会都

不一样。 

  o 那你参加我们交流会的，或者是即使我们上课吧，你都会感觉到每一次都不一样。为什么

呢？因为我是在跟随圣灵在教导在讲课。有时候会唱歌有时候会祷告有时候会带大家一起来领

受圣灵被圣灵充满，有时候我们少许有一些安静，都是圣灵在这里带领。 

  o 假如你所在的教会，没有这样的带领，那怎么办？小组聚会，要记得找两三个人，主耶稣

特别应许的无论在哪里，有两三个人聚会，我就在你们中间。你一定要参加有主同在的有圣灵

运行的是圣灵带领的聚会，这样你才能活起来。就好像这个田姐妹，她活了；她因为活了，就

觉得每一次的聚会都不能缺少。而且这位姐妹上课的时候是提前一小时来等候神。哎呀，她真

的是尝到了那个聚会有主同在的滋味，她也知道那个聚会的重要。 

 
★	  活泼的聚会	  
	   	   	   o	  你们今天在课室上课的有哪几位是在上课之前一小时前，就到了在那里安静等候。哦，如果
你是这样来上课，告诉你，你所得着的会把任何人都多。你就越来越活了。	  
	   	   	   o	  基督徒本来就是活的，基督徒就是基督活在他们的里面，从他们身上活出来。我曾经讲过这
个基督教徒跟基督徒是有很大差别的，基督教徒是光做礼拜，有一些宗教的活动，读经祷告，而基

督没有活在他们里面，基督没有从他们身上活出来，这是基督教徒。什么是基督徒哪？基督徒是活

的，因为基督在他们里面活着，也从他们的身上活出来了，活了！	  
	   	   	   o	  我前几天接到云南昆明梁弟兄他的一封信，我有跟我们牧者们分享，在周一的牧者的训练会
里头，他说他活了，他活了，这才是真的基督徒。你们今天听课的都应该是活的，都应该是基督徒

，不是基督教徒。基督教徒是光上教会上教堂，做这个做那个，但是没有活。活，是里面活了，是

基督活在他们里面。好像保罗他说现在活着的不再是我，乃是基督在我里面活着。	  （加拉太书 2章
20节）。	  
	   	   	   o	  我记得，我在没有与主连上、与圣灵连上之前，到后来做基督徒就很辛苦。我是一直做基督
教徒，到后来很枯干很累，觉得人也没有改变，也不喜乐。那我就开始就有疑问了，到底我这个基

督徒做的对不对？其实我不知道那个时候自己只是基督教徒，我没有真的变成基督徒。后来我与主

连上以后，我活了。我才知道，哦我原来是做一个基督教徒，那现在，我是基督徒了，基督活在我

的里面了。我活了！赞美主！哦！你们每一位都应该是活的。你要相信你来上 JMI网校的课程，不
是偶然的是神亲自把你带来的。	  
	   	   o	  与圣经连上，回到圣灵里面。圣经怎么说，我们就怎么相信，当你这样与圣经连上的时候，很
自然地你就与主连上了。主就是那灵，与主连上就是与圣灵连上。	  
	   	   o	  今天有好多教会不接受圣灵，向圣灵不开放，甚至不提圣灵，也禁止别人讲圣灵，跟牧师有关
系。教会没有跟圣灵连上怎么能活呢。如果你所在的教会不是圣灵带领的，你就要有小组聚会，这

不是离开、不离开的问题，你离开了如果没有与主连上，也是没有用。你不要考虑这个问题，你现

在就是与主连上。怎么连呢？两三个人，在你所在的聚会，一定会有觉得不满足，需要遇见主的同

伴，你只要找一两位，然后你们就两三位就开始了，不要渲染，也不要说什么，尤其不要说对教会

、对牧师论断的话，你就是简简单单的相信主的话，主说无论在哪里有两三个人奉主的名聚会，我

就在你们中间了。你要的是主的同在，而且批评论断也是主不喜悦的。	  
	  
★	  请台湾的赖淑芳牧师和林牧师分享。他们开始小组，已经超过 10年了，2006年第一次参加
美国特会，回去以后就开始小组，特别请他们讲到怎么开始小组的，开始的时候有没有遇到什

么困难，遇到困难怎么解决的，怎么样学习跟随圣圣灵而开始上路的，上路以后得着什么好处。	  
	   	   	   	   o	  赖淑芳牧师:	  



	   	   	   	   	  （1）怎么开始小组的，2006年第一次参加特会，在那里我被圣灵大大的膏抹，很大的恩膏，
领受圣灵并且领受呼召。回去神很快开了一道门，教我安静等候神。那时，我等侯神已经有七年了

。我自己很享受等候神，但不知道怎么教，我觉得自己等候神跟教是两码事，有很大的距离，我不

敢接受。周牧师鼓励，我们有一位最好的老师，凡事祷告。所以我就问主，就用周牧师的《安静等

候神》这本书带他们，并跟随圣灵。怎么跟随圣灵呢？训练我凡事祷告，只有一位老师圣灵。读这

本书，也跟随圣灵。很清楚圣灵带领从第几章开始，读的时候要慢慢地读，留意心里的感动，要专

注。让圣灵有空间来跟我们说话，来引导我们。我们就真的很认真。这就是我们借着这本书来跟随

圣灵，每次都很新鲜。	  
	   	   	   	  （2）开始的时候有没有遇到什么困难以及如何克服困难？第一个阶段:新来的人留不住，后来
发觉没有经过圣灵洗的人不能一下子进入内在生活，所以关心陪伴他们，直到某一次他们开窍了，

他们自己就会来。没有经过圣灵洗的人需要陪伴，不知道哪一次被主的爱触摸了，就会被主吸引。

第二个困难:来了一群人，聚会变得热闹，但是人心里空空的，小组是圣灵带领的，所以就跪下来
祷告主，圣灵就开始做工，圣灵在聚会中开我的眼睛，要跟随圣灵的水流，起先不容易，要对主忠

诚，不怕得罪人，完全顺服圣灵。后来小组走了一些人，剩下 7个 8个人跟随圣灵，他们跟主连上
了。	  
	  
o	  林牧师分享:	  
	  （1）怎么开始小组的。小组 2007年开始，带领的小组成员为牧师和师母，他们要求林牧师来带。
林牧师开始不知道怎么带，他开始观察周牧师怎么带领，渐渐的知道自己需要在生活当中让内在生

活成为习惯，渐渐的就知道怎么跟随圣灵，曾经用过安静等候神这本书，读经读到圣灵在心里面的

感动，也读过其他内在生活的书籍，如盖恩夫人的书，吸取其中的教导。聚会就慢慢的跟随圣灵，

很自由，没有程序，不要消灭圣灵的感动。也有一些原则，比如相信神会做，相信圣灵会来，聚会

是神的聚会，要放下自己的想法，不依靠自己的聪明。	  
	  （2）开始的时候有没有遇到什么困难以及如何克服困难？人多人少的问题，新来的人耐不住，在
安静的时候为了新的人做一些引导带他们进入。遇到困难，是神在操练自己，知道是神在做事，不

是自己能做什么，相信神，渐渐就上了轨道，并且参与周牧师每次的聚会。	  
	  （3）好处:	  神一切的荣耀都在基督里，与神同在就是进入荣耀的里面，我们的生命就会被提升。
在这样同在的当中，我们就会知道生活生命需要调整，跟随基督，生命就会越来越丰盛。	  
	  
★	  周牧师总结：要简单，要相信，相信圣经说的，主所说的，因为我们人比较复杂，越复杂就
越不容易进入主的同在。如果能找到一两位开始，不要想的太多，不要有太多的计划，最重要

的就是简简单单的相信，相信主说他在我们中间，你就这样相信，越简单越好。聚会就是聚在

一起，奉主的名聚会，主的名就是「以马内利」，开始就从相信开始，会有一些困难都是难免的。

参照《安静等候神》第六章开始，最好先从安静，从信心开始操练。只要你信，神就会做，神

是真实的，他会带领。从信心开始，在信心中进步，你就会越来越进入。	  


